

— Oh ! se disait-il, si je pouvais tromper le diable, et passer un an à errer de chambre en chambre, pour adorer ce ruisselement de pierres et ces montagnes d'or ! Oh ! si j'avais en la cave de mon logis seulement ce que je pourrais emporter d'or en sept voyages !..... O Lucifer, prince de l'enfer, mon âme serait à toi !

Dom Mélaine détacha le petit crucifix de son chapelet et le donna au page.

— Prends cette image sainte, lui dit-il en souriant, elle fut bénite par l'ermite de Sainte-Anne en Auray. Garde-la, c'est un bouclier et aussi un glaive : tant que tu l'auras sur toi, le Malin ne pourra rien contre ton corps et rien contre ton âme, si tu es en état de grâce.

Il se tourna vers Péronnette qui était devenue toute pâle :

— Et toi, fillette, prends cette médaille qui a touché la pierre du Tombeau de Notre-Seigneur, au pays de Jérusalem..... Et ne crains rien, ma fille, le bon Dieu aime les cœurs simples et les âmes vaillantes.

Le banwart serra la pomme de sa dague, et jetant sur le page et sur la fileuse un regard de colère :

— Armez-vous de talismans ! gronda-t-il sous l'épaisse moustache qui couvrait sa bouche torse... S'il faut des talismans, j'en ai un, moi, et le plus victorieux de tous !

Dom Mélaine, qui cependant n'avait pu l'entendre, lui dit :

— Je ne vous donne rien, banwart. A votre cou pend la chaîne mystique formée de trois brins de corde de pendu, qui soutient le cachet du grand roi Salomon, écrit avec du sang sur un fragment de peau humaine...

— Qui vous a dit, sire moine ? s'écria Fortunat, effrayé et courroucé.

— Bon ! bon ! mon compaign, je sais ce qui se passa, en la dernière veillée des morts, à l'ombre de la Tour de Trême, près la croix du pic des Chênes élevée en mémoire de Claribold et d'Ulrich Bras-de-Fer, qui furent tués en ce lieu l'an 1349 !

Le banwart frémit et fixa un regard plein d'une superstitieuse terreur sur le fils de saint Benoît.